
Cordero el secretario de iCla recuperación^
Seguramente Ortiz tenía que dejar el Banxico
pero desencuentros o no con el Presidente se debe
reconocer que ha sido un excelente funcionario

¦^1sábadopasado
I i me decía Ernesto
t i Cordero que 2010

¦ j pese aalgunos
^^pesimistassería

económicamente mucho me

jor que el año que está conclu
yendo Puede ser lo indudable
es querello determinaráelfuturo
del e secretario de la Sedesoly
obvio aspirante alacandidatura
presidencialpor el PAN

Les movimientos que reali
zó e presidente Calderón en el
áreajiíianciera y en la Sedesol
tienen dos vertientes bastante

claras porunaparte seguir co
locando a su gente de confian
za en las posiciones estratégi
cas del gobierno pero también
comenzar amover sus fichas en
el camino a 2012 En el terreno

gubernamental no es un secre
to la distancia que siempre tu
vo el presidente con Guillermo
OrtizMartínez desde los tiempos
de la crisis financiera del 95 y el
Fobaproa Muyprobablemente
GuillermoOrtiz teníaque dejar el
Banco de México pero desen
cuentros o no con el Presiden
te se debe reconocer que Ortiz
ha sido un excelente funciona

rio que tuvo un papel destaca
dísimo y fue clave para mante
ner en los dos últimos sexenios
la estabilidad económica en el

país Probablemente su ciclo al

frente del banco central se ha

brá agotado pero no cabe du
daque serámuydifícilllenaresa
posición

Llega allí Agustín Carstens
paradójicamente en una situa
ción similar a laque sobrelleva
ba Guillermo Ortiz hace 11 años

un secretario de Hacienda que
conservaba toda la confianza

presidencial pero desgasta
do por la crisis y los conflictos
que ésta conlleva Carstens sa
lió golpeado políticamente del
proceso de aprobación del pa
quete fiscal y el presupuestad
pero sigue teniendo el apoyo
del Presidente y de los secto
res más importantes del priis
mo y por algunarazón no tan
to del panismo sobre todo en el
Senado SullegadaalBancode
México no tendría que generar
conflicto alguno aunque su es
tilo y su concepción financiera
mantiene diferencias con los de
su antecesor

Pero la clave de estos movi
mientos está en ErnestoCordero

Hace meses le preguntamos al
secretario de Desarrollo Social

si quería llegar aHacienda Nos
dijo que estabamuy cómodo en
la Sedesol Y es obvio resul
ta muy diferente administrar el

gasto socialque lahaciendapu
blica sobre todoparaunfuncio
nario con aspiraciones a futuro

Perolacrisishainfluidotambién

en esta decisión Cordero llega a
Haciendaconelobjetivodecon
vertirse en el artífice de la recu

peraciónyesaserásucartapara
2012 una carta que constituye
obviamente toda una apuesta
si esa recuperación se convierte
en realidad tendrá espacios de
operaciónmuyimportantes pe
ro sino se daoseretrasa seque
darásinposibilidades noalcan
zará en ese sentido un manejo
serioy responsable de laecono

mía se van a exigir con razón
resultados

¿Podrá Cordero con Hacien
da Sin duda es un funcionario

con gran capacidad y con peso
en el gabinete y más en el cora
zóndelcalderonismo Pero tam

bién con una experiencia limi
tada en ese ámbito Tiene en su
haberbuenas relaciones con los

sectores empresariales y supa
so previo por la Subsecretaría
de Egresos En la Sedesol de
be haber realizado amarres con

grupos sociales y con sectores
de poder en los estados Pero
será un secretario de Hacienda

bajo fuego aunque Cordero creo
que se sentirá más cómodo en
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su nueva posición Será funda
mental observar cómo se con
centran las tareas en esa Secre

taría y cuáles serán las atribu
ciones realesde Cordero Eneste

sentido pareciera que se bus
cará en los hechos establecer
un esquema muy similar al que
tuvo en los dos años previos a
su destape como candidato
CaiiosSalinasdeGortarienloque
era entonces la Secretaría de

Programación y Presupuesto
donde se concentraron buena

parte de las responsabilidades

del gabinete económico y se le
sumaron capítulos centrales de
la operación política En aque
llos años comoenpocasocasio
nes la política política fue una
extensión de la política econó
mica Y hoyparecieraque esta
mos ante algo similar

Mientras tanto Heriberto
Félix llegará a la Sedesol en lo
queparece serunadoblemanio
bra Iráaejecutarelgasto social

unhombre queestababuscando
la gubernatura de Sinaloa que
habíaperdidohace seis añospor

apenas 1 de los votos Si llego
a Desarrollo Social será difícil

creer que abandonaráesaposi
ción enunos meses aunque to
do podría ser posible pero la
lógica indicaría que desde allí
podría apoyar la causa de su
partido al mismo tiempo que
le abre la candidatura a Manuel

Clouthier el lujo de Maquío
La mesa ya está puesta con

la mira en 2012 El equipo pre
sidencial cambió para perma
necer igual o por lo menos con
losmismos integrantesjugando
eso sí un rol diferente
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